



Reporte Síntesis Informativa

11/marzo/2024

SECRETARIO

(B-100) Conmemoran Día Nacional De La Ganadería

Al participar en la celebración del Día Nacional de la Ganadería, el titular de Agricultura, Víctor Villalobos Arámbula, reconoció el rol central de esta actividad productiva para abonar a la seguridad alimentaria de nuestro país.

<https://hojaderutadigital.mx/conmemoran-dia-nacional-de-la-ganaderia/>

Producción de vino mexicano peligra por el cambio climático

En México no existe otro territorio con las características del Valle de Guadalupe, en Ensenada, Baja California, para la producción vitícola, región que ha padecido escasez de agua y altas temperaturas, lo que pone en riesgo el cultivo de la vid y, con ello, a la industria del vino nacional, afirman productores de la región acompañados por la organización Iniciativa Climática de México (ICM). "México cuenta con una superficie sembrada de 35 mil 827 hectáreas, producción de 452 mil 927 toneladas de uva y más de 73 mil toneladas de uva industrial, que representan cuatro millones de cajas de vino al año" **Víctor Villalobos Arámbula Secretario de Agricultura y Desarrollo Rural**, durante el 75 aniversario del Consejo Mexicano Vitivinícola (CMV) en mayo de 2023. Los vinos de México cada vez son más aceptados por los consumidores, por lo que las sequías preocupan a los productores. **Publimetro, 4**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_11032024/11032024000104nc.pdf

SECRETARÍA

(B-101) Garantizado Abasto de Camarón en Cuaresma: Productores Pesqueros y Acuícolas

Procedente de los litorales del Golfo de México, mar Caribe o del Pacífico; de lagunas o de los centros de cultivo, el camarón es uno de los productos acuáticos con mayor demanda por su sabor, versatilidad gastronómica y propiedades nutrimentales. La producción nacional preliminar en 2023 fue de 243 mil 400 toneladas de este crustáceo, con valor de 23 mil 800 millones de pesos, y el consumo per cápita anual es de dos kilogramos. **Milenio Diario, 17 / 24 Horas, 14 / El Heraldo de México, 23 / La Prensa, 6 / El Valle Edomex, 3**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_11032024/11032024000337nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_11032024/11032024000391nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_11032024/11032024000479nc.pdf





https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_11032024/11032024000661nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_11032024/11032024000711nc.pdf
<https://www.publicnow.com/view/C6C00137470522297F018D8FA279C87C35399B07>
<https://acustiknoticias.com/2024/03/garantizado-abasto-de-camaron-en-cuaresma-productores-pesqueros-y-acuicolas/>
<https://www.quadratin.com.mx/nacionales/garantizado-abasto-de-camaron-en-cuaresma-en-mexico/>
<https://lineapolitica.com/garantizado-abasto-de-camaron-en-cuaresma-productores-pesqueros-y-acuicolas/>
<https://yucatan.quadratin.com.mx/nacional/garantizado-abasto-de-camaron-en-cuaresma-en-mexico/>
<https://www.hoytamaulipas.net/notas/555576/Garantizado-abasto-de-camaron-en-cuaresma-productores-pesqueros-y-acuicolas.html>
<https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2024/garantizado-el-abasto-de-camaron-en-cuaresma-sader.html>
<https://twitter.com/AcustikInforma/status/1766928074359140423>
<https://twitter.com/HOYTamaulipas/status/1766965154212643175>
<https://www.voragine.com.mx/2024/03/10/garantizado-abasto-de-camaron-en-cuaresma-aseguran-productores-pesqueros-y-acuicolas/>
<https://www.tierrafuerte.mx/garantizado-abasto-de-camaron-en-cuaresma-productores-pesqueros-y-acuicolas/>

AGRICULTURA

Impacto económico de Sinaloa por sequía será de 15 mil mdp

El impacto económico por la sequía en Sinaloa alcanzará este 2024 aproximadamente 15 mil millones de pesos, lo que representa 2 por ciento del Producto Interno Bruto, tan sólo en la agricultura, consideró el investigador Luis Armando Becerra Pérez. **24 Horas, 12**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_11032024/11032024000332nc.pdf

Sigma Alimentos obtiene recursos por 10,000 mdp

Sigma Alimentos, empresa dedicada a la producción de alimentos cárnicos y lácteos procesados, obtuvo 10,000 millones de pesos con la emisión de deuda en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), recursos que usará para pagar una parte de su deuda. La emisora, subsidiaria del conglomerado industrial regiomontano Alfa, registró una sobre demanda de los títulos de deuda equivalente a casi 2.7 veces, respecto al monto objetivo de la emisión de la oferta pública de certificados bursátiles. **El Economista, 26**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_11032024/11032024000532nc.pdf





Nestlé seca a un pueblo

Los pobladores acusan que los han dejado sin posibilidad de agua para el riego de por lo menos dos mil hectáreas de cultivos de granos básicos, con una afectación a cerca de 250 ejidatarios y pequeños propietarios. De manera oficial, por los datos existentes en el Registro Público de Derechos de Agua de la CNA, se sabe que la Nestlé, solo en su planta de Santa Rita Tlahuapan, está haciendo uso de cinco manantiales, los que han sido totalmente privatizados, negando a los pobladores de la zona el acceso al líquido que de allí brota, del que oficialmente se tiene manifiesto que son 2 millones 95 mil 896 metros cúbicos al año. **El Heraldo de México, 25**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_11032024/11032024000493nc.pdf

Repunta el robo a trenes

La ARTF expuso que las entidades en dónde mayor número de robos ocurrieron son Guanajuato, Puebla, Tlaxcala, Aguascalientes, Jalisco, Coahuila, Sonora y Chihuahua. Granos, semillas y sus derivados representaron 16.61% en incidencia de robo, seguido por material de construcción, con 15.55% y productos industriales con 13.43. El maíz y el trigo fueron los productos más robados. **Reforma, 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_11032024/11032024000990nc.pdf

Es tren clave para movilizar granos

El sistema férreo es uno de los medios principales para garantizar la seguridad alimentaria nacional, ya que es el medio principal para el traslado de granos básicos en el País. Esto se debe al volumen de insumos movilizados y el costo, para trasladarlos dentro del territorio y fuera de él. El transporte de mercancía por vías férreas es una alternativa para movilizar altas cantidades de alimentos. Juan Carlos Anaya, director general de Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA), explicó que son las zonas del noreste y centro-occidente del País donde se ubican los principales consumidores de granos, especialmente por el sector pecuario, por lo que la movilización de alimentos, especialmente granos, depende de la red ferroviaria, por su costo y rutas establecidas. **Reforma, 32**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_11032024/11032024001218nc.pdf

Deleitan con el sabor del maíz

Bajo el lema "Tlaxcala: Donde el maíz Canta en Lenguas Indígenas y Nuestras Semillas Florecen" en Vicente Guerrero, se llevó a cabo la edición 26 de la Feria del Maíz y Otras Semillas Nativas, Aquí, los productores intercambian parte de su cosecha. **El Heraldo de México, 25**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_11032024/11032024000497nc.pdf





Potencian mujeres al campo.- CNA

En México, las mujeres que participan en el sector agropecuario impulsan la productividad de las cosechas, crean nuevos sistemas de cultivo y mejoran la alimentación, explicó Laura Tamayo, vicepresidenta de comunicación del Consejo Nacional Agropecuario (CNA). **Reforma, 5**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_11032024/11032024001189nc.pdf

GANADERÍA/APICULTURA

Sequía mata 26 mil cabezas de ganado

La sequía extrema desde 2023 en el territorio duranguense detonó finalmente la crisis en el campo, no solamente en la producción de granos como frijol o maíz, sino también en el ganado; en este momento, se ha llegado al extremo de sacrificar parte del hato ganadero debido a que no existe alimento suficiente para sostenerlo. De acuerdo con el presidente de la Unión Ganadera Regional, Rogelio Soto Ochoa, ya murieron, cuando menos, 26 mil cabezas de ganado debido a la falta de alimento y agua, por lo que algunos productores se ven obligados a despoblar sus hatos ganaderos. **El Financiero, 41**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_11032024/11032024001082nc.pdf

ENFERMEDADES | PLAGAS

Alertan por extinción de especies en Edomex

Avispas, abejas, escarabajos, murciélagos, colibríes y hormigas son las especies que están por extinguirse en el Estado de México y en el país, su desaparición sería un impacto directo en la producción de alimentos, pues todos son imprescindibles para el ciclo natural, dijo la secretaria del Medio Ambiente, Alhelí Rubio Arroniz. Explicó que la polinización es una actividad directamente relacionada con la siembra y producción de los alimentos que se cultivan en la entidad, aguacates, frutas, legumbres y maíz, que podría perderse, por lo que buscan la conformación de jardines con plantas poliníferas. **El Universal, 23**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_11032024/11032024001050nc.pdf

ABASTO | PRECIOS/ ALIMENTACIÓN

Caen por séptimo mes los precios de alimentos

Los precios mundiales de los alimentos bajaron por séptimo mes consecutivo en febrero, al compensar la caída de los precios de los cereales el encarecimiento del





azúcar y la carne, informó el fin de semana la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO, por su sigla en inglés). La agencia de Naciones Unidas señaló que su índice de precios de los alimentos bajó 0.7% en febrero y 10.5% respecto al año anterior. Sólo los cereales cayeron 5% durante el mes y 22.4% respecto a febrero del año pasado, impulsados a la baja por el maíz "en medio de las expectativas de grandes cosechas en Sudamérica y los precios competitivos ofrecidos por Ucrania", según la FAO. **El Economista, P 1, 7-38**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_11032024/11032024000476nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_11032024/11032024000476nc.pdf

Por sequía se esperan más alzas en precios de azúcar

El reciente informe sobre la oferta y la demanda agropecuaria mundial del Departamento de Agricultura de la nación vecina señala que ese mercado va a requerir 12 millones 730 mil toneladas métricas. De esta cantidad, EU prevé abastecer dos millones 285 mil toneladas mediante importaciones libre de aranceles. La caída de los rendimientos de México llevó al Departamento de Agricultura de esa nación (USDA, por sus siglas en inglés) a modificar una cuota arancelaria para el endulzante y así permitir más importaciones con impuestos bajos, dijo un funcionario al medio Inside Us Trade. **La Razón de México, 16**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_11032024/11032024000929nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

Japón detiene recesión en el cuarto trimestre

Con un crecimiento de apenas 0.1% en el cuarto trimestre, Japón evitó entrar en una recesión técnica al cierre de año. Los sectores estratégicos de la economía japonesa son los productos manufacturados y tecnología, sobre todo los vehículos, artículos electrónicos e industria del acero. Sin embargo, el sector de la agricultura es bastante ineficiente, según los estándares actuales, y recibe muchos subsidios del estado. **24 Horas, 15**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_11032024/11032024000398nc.pdf

Europa no está preparada para afrontar riesgos climáticos, revela informe

Las políticas de adaptación adoptadas en Europa son insuficientes para afrontar los riesgos climáticos más acuciantes, que amenazan los ecosistemas, la economía, la sanidad y la alimentación, advirtió este lunes la Agencia Europea de Medio Ambiente (AEMA). Los ecosistemas marinos y costeros se encuentran en particular peligro, resalta el estudio, que avisa de que las sequías y el calor amenazan la producción agrícola, la seguridad alimentaria y el suministro de agua potable, y





destaca los efectos positivos para la agricultura de cambiar las proteínas animales por vegetales. **El Independiente, 19**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_11032024/11032024000563nc.pdf

Jornaleros de Immokalee festejan logros del Programa de Comida Justa

El primer Festival de Libertad del Jornalero se realizó en la lujosa ciudad de Palm Beach, Florida, con música, títeres y marchas para marcar los logros del Programa de Comida Justa impulsado desde 2010 por la Coalición de Trabajadores de Immokalee, que ha transformado las condiciones de vida de decenas de miles de jornaleros en más de 10 estados y ahora en otros países. Por ahora, unos 20 mil trabajadores agrarios en 12 estados gozan de los beneficios del programa, y ahora hay más impulsando el programa en granjas de 11 estados. **La Jornada, 32**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_11032024/11032024000731nc.pdf

CAMBIO CLIMÁTICO

En quiebra, 99% de organismos encargados de suministrar agua

Están financieramente quebrados 99 por ciento de los organismos operadores de agua encargados del saneamiento y suministro del servicio en 2 mil 469 municipios del país, reveló el presidente de la Comisión de Recursos Hidráulicos, Agua y Saneamiento de la Cámara de Diputados, Rubén Muñoz Alvarez. "Se están desperdiciando grandes volúmenes que podrían ser utilizados en la agricultura e industria donde está más del 82 por ciento del consumo en el país". **Milenio Diario, 1 y 16**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_11032024/11032024000220nc.pdf

Presas agrícolas están a 36% de su capacidad, advierten

La escasez de agua afectará la producción de agroalimentos, explicó el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA), al advertir que las presas de uso agrícola están en números mínimos y a sólo un 36% de su capacidad. Juan Carlos Anaya, presidente de la consultoría, registró que el número de municipios en sequía al corte de febrero, se elevó de mil 560 a mil 599, donde la capacidad de las presas cayó de 49.6% a un 45.6% en un mes. Destacó que las dedicadas exclusivamente para uso agrícola, descendieron de 37.4% a 36% entre enero y febrero, "por lo que tenemos que poner atención". **24 Horas, 14**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_11032024/11032024000377nc.pdf

Persiste, y se agrava el suministro de agua

La falta de agua afecta a todo el mundo, literalmente. Dicha escasez tiene múltiples causas y si bien varios países llevan años enfrentando este problema, el año pasado





ya también se evidenció en nuestro país, debido a la crisis en Nuevo León. "Especialistas alertan sobre el riesgo de sobreexplotar los acuíferos y depender de agua con altos niveles de contaminantes, en lugar de crear un plan integral para disminuir el volumen que se destina a rubros como la agricultura -la cual representa 76% del consumo en el país-, recuperar el agua de lluvia, y tratar y reusar las residuales" (Crisis hídrica en México: apuestan por agua tóxica). **Excélsior, 10**
https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_11032024/11032024000702nc.pdf

Estado crítico del río Valles; suspenden riego agrícola

A petición de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), asociaciones de agricultores, empresas agroindustriales e ingenios, suspendieron con carácter de urgente el riego de cultivos en la cuenca del río Valles. El cauce registró ayer un nivel de 16 centímetros, cuando la escala mínima crítica es de 40, mientras el río Micos está a ocho centímetros. **La Jornada, 32**
https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_11032024/11032024000736nc.pdf

Se disparan costos de los negocios por la sequía en el país

Del 15 al 29 de febrero pasado se incrementó el porcentaje de municipios con sequía de 63% a 65%, llegando a mil 599 localidades, expuso en un reporte Grupo Consulto de Mercados Agrícolas (GCMA). Ante la baja de almacenamiento de 49.6% a 45.6% de las presas en el país, los estados con la situación más crítica son: Chihuahua, Ciudad de México, Hidalgo, Morelos, Guanajuato, Querétaro y Sinaloa. "En el campo, si no llueve más que en años pasados, sólo se podrá sacar una cosecha. Para parcelas de temporal, la falta de lluvia es un tema fatal", alertó. **El Universal, P.P.1**
https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_11032024/11032024000968nc.pdf

Impacto económico de Sinaloa por sequía será de 15 mil mdp

Presas, a su mínima capacidad, afirma el experto Becerra Pérez, quien expuso ante estudiantes de la UAS y de la **Universidad Autónoma de Chapingo** la conferencia titulada La Sequía en México y su Impacto en Sinaloa, explicó que de las 202 presas que hay en México, 116 tienen almacenamiento que va de 70 a 80% y que en el caso concreto de Sinaloa los 11 embalses hidráulicos se encuentran apenas a 18% de su capacidad de almacenamiento. Destacó que en las cuentas que sacó para su conferencia magistral, él estima que el impacto que provocará la sequía en la economía Sinaloense sumando los positivos y los negativos será sobre todo en el sector agrícola por los cultivos que se van a dejar de sembrar y los bajos rendimientos que se esperan en algunos. **24 Horas, 12**
https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_11032024/11032024000332nc.pdf





COLUMNAS

Colaborador invitado / Agricultura digital: tecnología y sostenibilidad / Jorge Flores

La agricultura está experimentando una transformación radical en este siglo XXI, siendo uno de los factores la integración de tecnologías digitales en las diferentes fases de producción, lo que da lugar a lo que hoy conocemos como agricultura digital, concepto que está respaldado por nuevas prácticas y técnicas de cultivo. Se trata de un enfoque holístico, encaminado a optimizar la producción, mejorar la eficiencia y reducir el impacto ambiental mediante el aprovechamiento de recursos tecnológicos que permiten a los agricultores monitorear y controlar diversos aspectos del proceso agrícola de manera remota y en tiempo real a través de diferentes soluciones tecnológicas. **El Financiero, 10**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_11032024/11032024000849nc.pdf

Contaminantes en acuíferos de Coahuila / Ivan Restrepo

Antes de abordar el tema que prometí el lunes pasado sobre el arsénico en los acuíferos de Coahuila, varios lectores me pidieron información sobre el programa que cité ese día: Agua Saludable para la Laguna, anunciado hace tres años por el presidente López Obrador. Además, a los intereses de grupos empresariales, los más beneficiados con la explotación de dicho recurso, y, en paralelo, su mal manejo por el sector agropecuario. El pasado 21 de diciembre el primer mandatario puso en operación la etapa inicial del programa. **La Jornada, 12**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_11032024/11032024000824nc.pdf

Yo lector / Correspondencia

En total, los datos de la Conagua arrojan 446 puntos subterráneos con niveles de contaminación superiores a lo permitido en agua potable. "Especialistas alertan sobre el riesgo de sobreexplotar los acuíferos y depender de agua con altos niveles de contaminantes, en lugar de crear un plan integral para disminuir el volumen que se destina a rubros como la agricultura □la cual representa 76% del consumo en el país□, recuperar el agua de lluvia, y tratar y reusar las residuales" (Crisis hídrica en México: apuestan por agua tóxica). **Excélsior, 10**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_11032024/11032024000702nc.pdf

Corporativo / Manzanas De Washington / Rogelio Varela

México cada año incrementa de manera relevante sus exportaciones de aguacate, berries y sandías, entre otros productos, mientras que del otro lado del río Bravo llegan productos como manzanas y cerezas de gran aceptación entre los consumidores mexicanos por su calidad y precio. Hace más de 30 años, el consumo





de frutas en Norteamérica dependía de la temporalidad de los cultivos por país, y en el caso de importarse tenían un arancel muy alto. Se trata de un fruto de gran aceptación mundial, y donde mucho de su penetración en distintos mercados se debe a las inversiones que han realizado las empresas para tener cadenas de frío que permiten la conservación de la manzana que puede estar varios meses en refrigeración sin perder su frescura y beneficios nutricionales. **El Herald de México, 21**
https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_11032024/11032024000471nc.pdf

El Cristalazo / El elogio de la desnutrición / Rafael Cardona

Comer no es un acto de nutrición; es una ideología, el maíz no es un cereal, es un credo consagrado hasta en la poesía nacional tu superficie es el maíz", decía López Velarde); los excesos del Estado Mayor Presidencial, tantos como para forzar su extinción y su expulsión del Edén pináceo, convirtieron el edificio del Molino del Rey en un museo maicero, porque sin milpa, no hay país, como dicen los seguidores de un reventado secretario de Ecología (Toledo), notable ideólogo del regreso a los orígenes. **La Crónica, 2**
https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_11032024/11032024000117nc.pdf

Capitanes / Arranca exportaciones Balero

La empresa vitivinícola que fue fundada en el año 2014, comenzó a exportar sus primeras botellas a Centroamérica El mes pasado la firma fundada y dirigida por Valentina Ortiz Monasterio, comenzó a comercializar sus productos en Guatemala y Panamá, pero la idea es abrir nuevos mercados. La meta, por supuesto, es llegar con sus botellas de vino a Estados Unidos.El portafolio de Balero tiene como variedad los vinos tinto, blanco, espumoso blanco y rosado.El primero se produce en diversos valles de Baja California y el resto en Ezequiel Montes, Querétaro.La expansión de esta marca en mercados de exportación se llevará tres años.Se espera que en 2025 la empresa exporte 10 mil cajas anuales repartidas en varios países. **Reforma, 3**
https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_11032024/11032024001053nc.pdf

Inversiones / Inspección subirá el precio de aguacate / Redacción

Luego de las declaraciones del gobierno de EU de que no entrará a su territorio aguacate de cultivos ilegales de México, por lo que elevarán las inspecciones por parte de autoridades de ambas naciones, Harold Edwards, CEO de Limoneira, considera que esta situación complicará su importación y elevará el precio en el mercado. **Milenio Diario, 18**
https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_11032024/11032024000348nc.pdf

Pulso Político / Mujeres, en pie de guerra / Francisco Cárdenas Cruz

La negativa de Claudia Sheinbaum, candidata presidencial del Gobierno de la 4T, a eventos como la reunión de Citibank o a las que han invitado universidades





privadas, no sólo le empezaron a motivar críticas sino hasta dudas de que también pudiera no asistir a los tres debates convocados por el INE, Insiste Morena en su campaña electoral que "atrás quedó la corrupción", cuando en los casos más sonados, como **Segalmex** o el Insabi, ni siquiera se atreve a informar a dónde fueron a parar los miles de millones de pesos o a explicar cuál fue su destino, aunque es fácil de imaginar, dados los tiempos que hoy vive el país. **La Razón de México, 4**
https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_11032024/11032024000850nc.pdf

En tercer persona / Zebadúa, el impune / Héctor de Mauleón

Después de montañas de lodo, de ríos de tinta dedicados a la descalificación y la estigmatización, Robles no ha logrado probarse absolutamente nada porque, dice ella, "no desvié para mí, ni para una campaña política, un solo centavo". "Enfrenté esa campaña sola, y todos los agravios jurídicos se fueron desmantelando", asegura. Finalmente, tuvieron que dejarla en libertad. Si se empleara el criterio que se le aplicó a ella, más de tres personajes de alto nivel de este gobierno estarían ya en prisión, comenzando por el titular de **Segalmex. El Universal, 12**
https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_11032024/11032024001000nc.pdf

Otros Ángulos / Políticas para reducir la pobreza extrema en zonas rurales / Gerardo Esquivel

Debería haber un programa que, con regularidad, le haga llegar a las comunidades indígenas bienes y servicios que mejoren su nivel y calidad de vida. Esto puede lograrse mediante caravanas sociales que lleven información a estas comunidades sobre los programas sociales a los que tienen derecho, así como alimentos de calidad, nutritivos y a precios accesibles (quizá a través de **Segalmex**), y atención médica y dental a través del IMSS-Bienestar. **Milenio Diario, 12**
https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_11032024/11032024000342nc.pdf

POLÍTICA

Promete más impulso y apoyo a las mujeres

Durante su gira de campaña por el puerto de San Felipe, Renán Barrera Concha, candidato a la gubernatura de Yucatán por el PAN, PRI y Nueva Alianza, aseguró que será un gobernador enfocado en apoyar a las mujeres yucatecas mediante un nuevo sistema estatal de cuidados que incluya seguro médico, de vida y seguridad social. Asimismo, aseguró que el combate a la pobreza, el apoyo a la pesca, el turismo, a productores de las actividades primarias y las "mujeres guerreras", serán sus tareas más importantes en caso de llegar a la gubernatura. **Excélsior, 7**
https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_11032024/11032024000775nc.pdf





Clara Brugada convertirá a la Nueva Viga en polo turístico

Clara Brugada Molina, candidata a jefa de Gobierno por la coalición "Sigamos Haciendo Historia", conformada por Morena, PT y PVEM, efectuó un recorrido por el Mercado de La Nueva Viga, donde se comprometió ante los locatarios a transformar este centro de abasto y convertirlo en un nuevo polo turístico de la Ciudad de México. Anunció que llevará la Feria del Mar a todas las alcaldías y lugares céntricos de la capital para promover el consumo de pescados y mariscos, y que todos los habitantes de la ciudad conozcan la riqueza y el potencial de este mercado, el más grande en su tipo en América Latina. **El Economista, 34 / 24 Horas, 8 / Contra Réplica, 11 / La Razón de México, 14**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_11032024/11032024000589nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_11032024/11032024000388nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_11032024/11032024000269nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_11032024/11032024000919nc.pdf

Los presidenciables lanzan propuestas por crisis hídrica

Para la candidata Xóchitl Gálvez, lo prioritario será tratar el agua como un asunto de seguridad nacional en el que todos los habitantes tengan acceso al líquido. Propone la tecnificación del campo para producir más alimento con menos agua y de los organismos operadores de agua. Buscará el tratamiento y reúso de aguas residuales al 100% y el intercambio para uso en servicios municipales, industriales y riego agrícola. **24 Horas, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_11032024/11032024000287nc.pdf

Crece 50% la extorsión

El delito de extorsión afecta cada vez a más mexicanos. En los últimos cuatro años de la Administración del Presidente Andrés Manuel López Obrador, ese delito, asociado al cobro de piso y pago de cuotas al crimen organizado, alcanzó una tasa de víctimas de 7.67 por cada 100 mil habitantes a nivel nacional. La cifra representa un aumento del 50 por ciento, comparado con los últimos cuatro años de la gestión de Enrique Peña (2015-2018), que cerró con una tasa de 5.1, según el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública. **Reforma, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_11032024/11032024000981nc.pdf

AMLO debate con Xóchitl y Máynez por refinerías

La propuesta de cerrar las refinerías de Cadereyta y de Madero generó un choque entre Xóchitl Gálvez, aspirante presidencial del PAN, PRI y PRD, y el de MC, Jorge Álvarez Máynez, con el presidente López Obrador, quien tajante dijo: "No se cerrará ninguna". Gálvez Ruiz retó a López Obrador a que este lunes en su conferencia de prensa revele el dinero que ha perdido Pemex en refinación y haga públicos los datos de calidad del aire y emisiones de azufre de todas las plantas. Destacó que las





declaraciones de López Obrador son una intromisión al proceso electoral. **El Universal, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_11032024/11032024000921nc.pdf

Israel ha destruido más de mil mezquitas en la franja de Gaza

La víspera del Ramadán, el ejército israelí volvió a bombardear la franja de Gaza con saldo de decenas de muertos, en medio de una fuerte movilización internacional para enviar ayuda humanitaria a la población del enclave que se encuentra al borde de la hambruna. En la Jerusalén ocupada, el ejército israelí impidió a los palestinos entrar en la mezquita de Al Aqsa para rezar, a pesar de que hoy es el primer día del Ramadán, mientras en Gaza realizaron los ritos en espacios habilitados entre las ruinas, en la oscuridad, luego de que los bombardeos destruyeron más de mil mezquitas desde que comenzó la guerra, el 7 de octubre pasado. **La Jornada, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_11032024/11032024000700nc.pdf

